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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Hauptausschusses des Schulverbandes Probstei 
(SV/HA/02/2015) vom 11.02.2015 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Stefan Hirt  

Mitglieder 
Herr Heinz Lamp  
Herr Rainer Longk  
Herr Peter Manzke  
Herr Lutz Schlünsen Ab Punkt 2 der Tagesordnung 
Herr Helmut Wichelmann  
Herr Wilfried Zurstraßen  

Sachkundige/r 
Herr Schulleiter Stephan Martens  
Herr Sebastian Schettler  

Gäste 
Herr Christian Lüken  
Frau Brigitte Vöge-Lesky  

Protokollführer/in 
Frau Andrea Johansson  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Jürgen Cordts  
Frau Antje Klein  
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 19:57 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
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 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschriften der Sitzungen des Hauptausschusses vom 

17.11.2014 und 13.01.2015 und Bekanntgabe der in nichtöf-
fentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Erweiterung der Öffnungszeiten der Betreuten Grundschule 

Schwartbuck - Beratung über die weitere Vorgehensweise- 
 

   
 7.   Finanzierung Schulband - Sachstandsbericht -  
   
 8.   Anmietung von Schulcontainern SV/BV/111/2015 
   
 9.   Umbauarbeiten Gebäude Förderzentrum SV/BV/114/2015 
   
 10.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Änderungswünsche zur Tagesordnung ergeben sich nicht.   
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Hauptausschussvorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöf-
fentlicher Sitzung zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte:   6 

Ja-Stimmen:   6 Nein-Stimmen:  0 Enthaltungen:  0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
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Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschriften der Sitzungen des Hauptausschusses vom 

17.11.2014 und 13.01.2015 und Bekanntgabe der in nichtöffentli-
cher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 
Einwände gegen die Niederschriften ergeben sich nicht.  
Hauptausschussvorsitzender Hirt gibt die in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
bekannt. In der Sitzung am 17.11.2014 wurde der Stellenplan beschlossen und die unbefris-
tete Weiterbeschäftigung einer Mitarbeiterin. Außerdem wurde der Verbandsvorsteher er-
mächtigt, Verhandlungen mit einem Planungsbüro aufzunehmen. 
In der Sitzung des Hauptausschusses vom 13.01.2015 wurde der Schulverbandsvertretung 
empfohlen, eine Liegenschaft des Schulverbandes zu veräußern.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Erweiterung der Öffnungszeiten der Betreuten Grundschule 

Schwartbuck - Beratung über die weitere Vorgehensweise- 
 
Hauptausschussvorsitzender Hirt erläutert kurz die Gründe für die Verlängerung des Betreu-
ungsangebotes an der Grundschule und bittet den Schulleiter um Stellungnahme. Schulleiter 
Martens  berichtet über vermehrte Nachfragen von Seiten der Eltern nach einem erweiterten 
Betreuungsangebot von 15.00 bis 17.00 Uhr, ähnlich wie es am Schulstandort in Schönberg 
vorgehalten wird. Er ist der Auffassung, dass das die Attraktivität der Schule weiter steigern 
wird und der Sicherung des Schulstandortes dient. Des Weiteren macht er darauf aufmerk-
sam, dass in der Betreuungszeit von 14.00 bis 15.00 Uhr derzeit lediglich eine Kraft 14 Kin-
der betreut. Aus aufsichtsrechtlichen Gründen müsse hier dringend Abhilfe geschaffen wer-
den.  
 
Ausschussvorsitzender Hirt teilt mit, dass bei einer Beschäftigung einer weiteren Kraft in der 
Zeit von 14.00 bis 15.00 Uhr, gerechnet ab 01.03.2015, für 2015 zusätzliche Personalkosten 
in Höhe von 4.600,00 € entstehen. 
 
Bei einer Erweiterung der Betreuungszeit von 15.00 bis 17.00 Uhr ab 01.08.2015 (Schuljah-
resbeginn), entstehen Personalmehrkosten für das Jahr 2015 in Höhe von 9.400,00 € ge-
rechnet für zwei Kräfte.  
 
Die Mitglieder des Hauptausschusses sprechen sich dafür aus, zur Sicherung des Schul-
standortes und zur Attraktivitätssteigerung der Schule, die Betreuungszeiten zu verlängern. 
Die Verlängerung erfolgt zunächst befristet auf ein Schuljahr. Zudem sehen sie das Erfor-
dernis, in der Betreuungszeit von 14.00 bis 15.00 Uhr eine zweite Kraft einzusetzen.  
 
 
Beschluss: 
 
Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsvertretung, ab 01.03.2015 in der Betreu-
ungszeit von 14.00 bis 15.00 Uhr eine zweite Betreuungskraft einzusetzen. Des Weiteren 
wird empfohlen, das Betreuungsangebot der Betreuten Grundschule Schwartbuck ab 
01.08.2015 bis 31.07.2016, um den Zeitraum von 15.00 Uhr bis 17.00 Uhr zu erweitern. Den 
zu erwartenden überplanmäßigen Personalausgaben in Höhe von insgesamt ca. 14.000,00 € 
für das Haushaltsjahr 2015 wird zugestimmt. Die Arbeitsverträge der beiden Betreuungskräf-
te sind entsprechend anzupassen. 
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TO-Punkt  7: Finanzierung Schulband - Sachstandsbericht - 
 
In der Angelegenheit Finanzierung Schulband hat es zwischenzeitlich ein Gespräch mit der 
Schulleitung der GSP gegeben. Denkbar wäre, die Band als eine schuleigene Band in die 
Gemeinschaftsschule zu integrieren. Verschiedene Finanzierungsvarianten werden schulsei-
tig derzeit überlegt. 
 
Eine weitere Möglichkeit  besteht eventuell darin, die Band in das Programm der Offenen 
Ganztagsschule aufzunehmen. Dadurch erhielte man zumindest eine Teilförderung über die 
Landesförderung der Offenen Ganztagsschulen. Hier müssen noch weitere Gespräche mit 
den  Initiatoren der Schulband geführt werden.  
 
Vom Grundsatz her ist festzuhalten, dass der Schulverband das Projekt Schulband unter-
stützt und bei der Suche nach Lösungsmöglichkeiten für die Finanzierung behilflich ist.  
 
 
 
 
TO-Punkt  8: Anmietung von Schulcontainern 

Vorlage: SV/BV/111/2015 
 
Hauptausschussvorsitzender Hirt erläutert ausführlich die Vorlage. Hinsichtlich der Finanzie-
rung der Containeranlage erläutert Verbandsvorsteher Wichelmann, dass diese aus dem 
Haushaltsansatz für die Baumaßnahme erfolgen wird, da es sich bei der Containermiete um 
Kosten handelt, die eng im Zusammenhang mit der Baumaßnahme stehen. 
 
Auf Anfrage von Verbandsvertreterin Vöge-Lesky erläutert Verbandsvorsteher Wichelmann, 
dass ein Abstimmungsgespräch mit dem Umweltbeirat der Gemeinde Schönberg angedacht 
ist. Dabei werden dann die erforderlichen Ersatzpflanzungen für die durch die Baumaßnah-
men zu fällenden Bäume gemeinsam abgestimmt.  
 
 
Beschluss: 
 
Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsvertretung, die Anmietung und Aufstellung 
von Schulcontainern wie in der Vorlage dargestellt. Die Anmietung soll für den Zeitraum von 
24 Monaten erfolgen. Für den Mietbeginn, die Fertigstellung und Nutzung ist der 01.08.2015 
zu vereinbaren (Schuljahresbeginn 2015/2016). Als Stellfläche für die Containeranlage ist die 
Fläche neben dem Modulbau vorgesehen. Die Verwaltung wird beauftragt, die Ausschrei-
bung umgehend durchzuführen. Die Schulverbandsvertretung ermächtigt den Verbandsvor-
steher, nach erfolgter Ausschreibung den Auftrag an den günstigsten Bieter zu erteilen.  
 
 
 

Stimmberechtigte:   6 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  9: Umbauarbeiten Gebäude Förderzentrum 

Vorlage: SV/BV/114/2015 
 
Der Hauptausschussvorsitzende erläutert anhand der Vorlage das Erfordernis für die geplan-
ten Baumaßnahmen.  Mit dem Leiter des Förderzentrums sind die vorgesehenen Arbeiten 
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abgestimmt worden. Die Ausführung ist für die Sommerferien 2015 geplant. Die Maßnahme 
wird aus den eingesparten Mitteln finanziert, die sich durch die günstigen Ausschreibungser-
gebnisse bei der Ausschreibung für die  Erweiterung der Grundschule ergeben haben. 
Hauptausschussmitglied Lamp schlägt vor, das Gebäude Förderzentrum künftig Grundschu-
le zu nennen oder einen anderen passenden Namen dafür zu finden, da es ab dem kom-
menden Schuljahr fast ausschließlich nur noch durch die Grundschule an den Salzwiesen  
genutzt wird.  
 
 
Beschluss: 
 
Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsvertretung den Umbau des Gebäudes 
Förderzentrum nach dem in der Vorlage dargestellten Umbaukonzept. Die dafür entstehen-
den Kosten in Höhe von ca. 36.500,000 € sind aus den eingesparten Haushaltsmitteln, die 
für die Erweiterung der Grundschule im Haushalt 2015 etatisiert worden sind, zu finanzieren. 
Die Maßnahme soll in den Sommerferien 2015 durchgeführt werden.  
 
 

Stimmberechtigte:    6 

Ja-Stimmen:   6 Nein-Stimmen:   0 Enthaltungen:  0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  10: Bekanntgaben und Anfragen 
 
a) Teilnehmerzahl Schwimmunterricht 
 
Auf Nachfrage aus der letzten Hauptausschusssitzung  berichtet Hauptausschussvorsitzen-
der Hirt,  dass von der Grundschule an den Salzwiesen jeder dritte Jahrgang (derzeit 72 Kin-
der) und von der Gemeinschaftsschule Probstei alle 5. Klassen (zurzeit 120 bis 150 Kinder) 
Schwimmunterricht in der Schwimmhalle Laboe erhalten. Die Grundschule Schwartbuck und 
das Förderzentrum erteilen keinen Schwimmunterricht. 
 
b) Baubeginn Erweiterung Grundschule an den Salzwiesen 
 
Der Baubeginn für die Erweiterung der Grundschule an den Salzwiesen ist für den  
11.03.2015 vorgesehen. Aus diesem Anlass sollte ein  „Erster Spatenstich“ mit einer kleinen 
Feier vorbereitet werden. 
 
c) Schulbereisung 2014 
 
Hauptausschussvorsitzender Hirt berichtet über die im Vermögenshaushalt etatisierten 
Haushaltsmittel, die aus Anlass der Schulbereisung 2014 in den Haushalt 2015 eingestellt 
wurden.  
 
d) Verbandsvorsteher Wichelmann berichtet, dass die VKP ab 01.03.2015 werktäglich von 
06.00 bis 20.00 Uhr im Stundentakt die Strecke Schönberg Preetz Schönberg anfährt (Linie 
220). Von dieser  verbesserten Verkehrsanbindung profitieren auch die Schönberger Schu-
len.  
 
e) Info-Abend für die 5. Klässler GSP 
 
Verbandsvorsteher Wichelmann berichtet über den erfolgreichen Info-Abend für die neuen 5. 
Klassen der Gemeinschaftsschule, der am 10.02.15 stattgefunden hat. Die Veranstaltung 
war sehr gut vorbereitet und sehr gut durch viele interessierte Eltern besucht.  
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  gesehen: 
   

Hirt Johansson Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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